

SESIÓN ESPECIAL N° 02 - NEUQUÉN, septiembre 04 de 2008

CONCEJAL PRESIDENTE: No alcanzo a ver al locutor, si es tan amable, le rogaría que abra con las saluciones recibidas, por favor. LOCUTOR: En primer término vamos a dar lectura a la carta de salutación enviada al señor presidente del Concejo Deliberante de la ciudad de Neuquén, don Néstor Omar Burgos, y dice textualmente que saluda muy especialmente a usted y mucho le agradece la invitación a participar de la sesión especial en la cual se declarará al señor gobernador mandato cumplido don Felipe Sapag, Vecino Ilustre. Lamenta no poder estar presente en virtud de razones inherentes a su función que hicieron se ausentara de la ciudad compartiendo plenamente los considerandos de la norma legal sancionada por ese Cuerpo deliberativo. Hace propicia la oportunidad para expresar todo su reconocimiento a quien es hoy protagonista de nuestra historia. Firma Licenciado Martín Farizano, Intendente, Municipalidad de Neuquén. Misiva dirigida al presidente del Concejo Deliberante, Néstor Omar Burgos, de mi mayor consideración y estima al agradecer y acusar recibo de su gentil invitación para asistir a la sesión especial del Honorable Concejo Deliberante, en la cual se declarará al señor gobernador mandato cumplido don Felipe Sapag, como Vecino Ilustre, a llevarse a cabo el día 4 de septiembre del corriente a las 18 horas. Lamenta profundamente no poder estar presente en tan relevante acontecimiento ligado a la historia, tradición y crecimiento de nuestro Neuquén, felicito al señor presidente y a todos los miembros del Honorable Concejo Deliberante de la ciudad de Neuquén por este justo homenaje a don Felipe, figura señera como protagonista principal proyecto el Neuquén de hoy impulsando su modernización, y los cambios sociales, económicos, políticos e institucionales que forjaron la realidad del progreso de nuestra provincia, firma Ingeniero Pedro Salvatori, gobernador de Neuquén mandato cumplido. Hace lo propio la Vicepresidente Segunda de la Honorable Legislatura de la provincia del Neuquén, diputada Graciela Muñíz Saavedra, agradece al presidente del Concejo Deliberante de la ciudad, don Néstor Omar Burgos, la invitación a participar de la sesión especial con motivo de declarar Vecino Ilustre a don Felipe Sapag, a la cual no podrá asistir por razones inherentes a la función, Neuquén, 4 de septiembre de 2008. Por expresa indicación del señor Gobernador de la Provincia de Neuquén, don Jorge Augusto Sapag, se complace en salud muy atentamente al señor presidente del Concejo Deliberante de la ciudad de Neuquén, don Néstor Omar Burgos, y le agradece la gentil invitación que le hiciera llegar con motivo de la sesión especial en la que declarará al señor gobernador mandato cumplido, don Felipe Sapag, como Vecino Ilustre, a realizarse el día 4 de septiembre del año en curso, al no poder acompañarlo en esta ocasión por encontrarse fuera de la provincia le hace llegar sus cordiales saludos, adhiriendo a tan emotivo homenaje, informando que en representación del poder ejecutivo asistirá el señor Vicepresidente Primero de la Honorable Legislatura de Neuquén, don Carlos González". "En esta ocasión tan importante quisiera fundamentalmente decirle, gracias, Don Felipe, por su gran labor como gobernante, cuya trascendencia es indiscutible, pero mas que nada por el ser humano que es, que con tanta grandeza, sabiduría y humildad, nos regala la oportunidad a

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

todos nosotros, los neuquinos, de verlo caminar por las calles de Neuquén con la calidez que lo caracteriza y ese acercamiento a la gente, sincero y abierto. Una vez mas, gracias don Felipe, firma Nancy Parrilli, senadora de la Nación”.- Vamos a dar lectura a la ultima de las misivas, quedan muchísimas mas, lógicamente, y la misma dice “Me dirijo a usted a efectos de hacerle llegar mi mas sincero agradecimiento por la invitación recibida para presenciar la sesion especial del Honorable Concejo legislativo que usted preside, en la cual se declara Vecino Ilustre a quien fuera cinco veces gobernador de nuestra provincia, Don Felipe Sapag, lamentablemente compromisos asumidos con anterioridad me impiden participar de tan importante evento, pero no quiero dejar pasar la oportunidad para felicitarlo a usted y a través suyo a todos los señores concejales por haber decidido llevar adelante este homenaje a quien, personalmente, considero un prócer de la historia de nuestra provincia, que tenemos el privilegio de ver caminar por las calles de la ciudad, firma Horacio Quiroga, intendente de la ciudad de Neuquén, mandato cumplido. Señoras y señores a continuación se da inicio a la sesión del día. CONCEJAL PRESIDENTE: Señores concejales, tomándome el atrevimiento de comenzar agradeciendo la presencia de los funcionarios nacionales, provinciales, municipales, miembros de la fuerzas militares y de seguridad que nos acompañan, a los familiares y amigos de Don Felipe Sapag, un sincero agradecimiento por estar aquí y acompañarlo en un momento que creo, que si importante, seguramente emotivo para don Felipe, y a don Felipe obviamente ya le día, en nombre de todos, la mas cordial de las bienvenidas a esta casa. Para dar inicio a la Sesión Especial nº 2 del año en curso, voy a solicitar a la secretaría, que por favor se tome asistencia y establecer así el quórum legal. SECRETARIO LEGISLATIVO: -----

----- **- ASISTENCIA -** -----

CONCEJAL AMPUERO LOPEZ, JANETTE VIVIANA	PRESENTE
CONCEJAL BALDO, HORACIO	PRESENTE
CONCEJAL BARRAGAN, ALEJANDRA	AUSENTE
CONCEJAL BERMUDEZ, MARCELO GABRIEL	PRESENTE
CONCEJAL BURGOS, NESTOR	PRESENTE
CONCEJAL CASCINO, FABRICIO	PRESENTE
CONCEJAL CHANETON, JORGE RODOLFO	PRESENTE
CONCEJAL FERNÁNDEZ, OLGA HAYDEE	PRESENTE
CONCEJAL GERBAN, VIVIANA PAULINA	AUSENTE
CONCEJAL JALIL, LUIS JULIÁN	PRESENTE
CONCEJAL LAMARCA, MERCEDES	AUSENTE
CONCEJAL MARCHETTI, MARCELO JAVIER	PRESENTE
CONCEJAL MARTINEZ, NORMAN DARÍO	AUSENTE
CONCEJAL MUÑOZ, RAMÓN ANDRÉS	AUSENTE
CONCEJAL OCAMPO , JULIO OSVALDO	PRESENTE
CONCEJAL PAEZ, TERESA DEL VALLE	PRESENTE
CONCEJAL PILATTI, MARIO ALBERTO	PRESENTE
CONCEJAL RAUQUE, HUGO VICTOR	PRESENTE

CONCEJAL PRESIDENTE: Con la presencia de 14 concejales y estableciendo quórum, debo justificar la inasistencia del concejal Martínez,

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

que se comunicara conmigo telefónicamente, por razones familiares que le impiden en este momento estar en el recinto, lamentablemente. Estamos abriendo el Orden del Día con su único punto en tratamiento que es el Homenaje a don Felipe Sapag, declarado Vecino Ilustre de nuestra ciudad, por la Ordenanza n° 11133, y es al solo efecto de ese homenaje que esta convocada esta sesión especial, por lo tanto queda abierta la sesión para los concejales que deseen hacer uso de la palabra. Concejal Baldo tiene la palabra. CONCEJAL BALDO: Gracias, señor presidente. Desde el 10 de diciembre de 2007 cargo sobre mis hombros el alto honor y la responsabilidad de ser concejal de la ciudad de Neuquén, es decir, en el marco de nuestro sistema democrático ser un representante del pueblo de la ciudad de Neuquén. Al asumir con convicción tamaña honra me juré, de la misma manera que lo hice al jurar el cargo, por mis hijos, que mi paso por este honorable Cuerpo, debía servir para dejar plasmado en mi accionar una actitud profundamente democrática, generosa, que intente representar en cada uno de mis actos el sentimiento de la mayor cantidad posible del pueblo que me toca representar sin distinción de ideologías, sin distinción de banderías políticas, sin falsas especulaciones, sobre la base de la honestidad intelectual que nos debe incentivar. Durante todo este tiempo he sido testigo privilegiado, en este recinto, de diversos homenajes que se han llevado a cabo a distintos hombres y mujeres que han puesto al servicio de la patria toda la fuerza de sus convicciones, retumbaron en este recinto, con musicalidad de respeto los nombres de Don José de San Martín, Juan Domingo Perón, Hipólito Irigoyen, Eva Duarte de Perón, Ernesto Che Guevara, Arturo Illia, Raúl Alfonsín, personajes que abarcan el mas amplio de los abanicos ideológicos, personajes de carne y hueso, que por el solo hecho de atreverse a vivir como cualquiera de nosotros cargan con la dualidad de ser portadores de virtudes y defectos, que por el solo hecho de haber dedicado una vida al hacer, con la firme convicción de que cada uno de ellos debía dejar a las generaciones futuras un país mejor, son propietarios indiscutidos de aciertos y de errores. No esta en mi, señor presidente, la intención de juzgar estos hombres, ni juzgar sus gestiones de gobierno alguna, ya que eso forma parte de otro debate, en el cual expondríamos nuestras diferencias, válidas, legítimas, lógicas muchas, sin ningún lugar a duda. Solo quiero rescatar el denominador común que, humildemente, creo que los une, por un lado la profunda vocación de servicio, y una vida de permanentes luchas, persiguiendo sueños y utopías, transformando, seguramente, muchos de sus sueños y utopías en realidades transformadoras, que sustancialmente modificaron la calidad de vida de nuestros pueblos, y por el otro un montón mas de sueños por cumplir, que vaya uno a saber, sueños que en algunos casos no pudieron, en otros no supieron y en otros, sin duda, no quisieron plasmarlos en la realidad. Soy de los que cree que la verdad absoluta se compone de la sumatoria de verdades relativas, quien de nosotros, señor presidente, no ha hurgado en la vida de estos hombres y mujeres, con la sola intención de poder interpretar la palabra, el pensamiento y el sentimiento de sus actos, para que nos permita encontrar la síntesis y entender el verdadero sentido de las cosas, quien puede dudar,

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

señor presidente, que cada uno de estos hombres son acreedores indiscutidos de una de esas verdades relativas, quien puede desconocer que todos ellos traspasaron sus propias fronteras y forman parte, ya, del patrimonio histórico, político, cultural y social de nuestra patria. Y, si tomamos estos a modo de concepto filosófico, y la misma línea de pensamiento la trasladamos a la provincia de Neuquén, quien puede desconocer que quien forma parte, ya, de ese patrimonio, es ni mas ni menos que don Felipe Sapag, (aplausos). Conciente de esto, señor presidente, y sobre la base de mi firme convicción democrática que exhibo con orgullo, como representante de la Unión Cívica Radical entendía que, respetuosamente, Don Felipe cuenta ampliamente con el reconocimiento popular de sus co-provincianos, si tenemos en cuenta que en cinco oportunidades puso a consideración del pueblo todo, la primer vez su pensamiento, y en las restantes su pensamiento y obras, pero en todos los casos su propio cuero, y obtuvo, en todos ellos, el respaldo categórico del pueblo de Neuquén, este solo dato histórico me exime de ahondar en mayores consideraciones en relación a esta teoría del reconocimiento popular. Quienes adoptamos la política como filosofía de vida sabemos perfectamente que recién cuando nuestros actos exceden los limites de nuestros propios partidos y el reconocimiento supere las barreras de nuestra propias ideologías, en ese momento de nuestra vidas, podremos descansar tranquilos con la satisfacción del deber cumplido. Pero también entendía, señor presidente, que con el reconocimiento popular solamente no alcanzaba, que era fundamental y necesario el reconocimiento institucional, creo que los hechos concretos de esta naturaleza, el primero por su carácter en la historia de esta provincia, sirven para afianzar las instituciones, consolidar la democracia y enaltecer la actividad política en tiempos donde es moneda corriente, cambiar ideales por baratijas. Dije al principio de mi alocución que no iba a hacer valoración de gestión alguna, por un lado porque tal vez no es el lugar ni el momento, y por el otro porque sería imposible resumir en apenas unos minutos el resultado de cinco gestiones de gobierno, algunas de ellas inconclusas, culpa de permanentes desencuentros que tanto daño le han hecho a nuestra patria, pero hay datos de valoración histórica que no se pueden pasar por alto, para entender de donde venimos, para comprender que don Felipe sabía que cada gota de su propio sudor, que caía en este suelo, era para regar el florecimiento de una posibilidad de futuro, (aplausos). Al asumir el gobierno el 12 de octubre de 1963 ante la honorable legislatura don Felipe Sapag expuso ante, en su mensaje, los puntos mas importantes de su programa de gobierno, no sin antes dejar plasmada la foto del Neuquén de ese momento, decía don Felipe “ Neuquén vive una triste realidad, de miseria, ignorancia, enfermedad y hambre por las siguientes circunstancias” , y desarrollaba 22 puntos, algunos de los cuales decía “ por falta de trabajo remunerado, protegido y digno, por la abrumadora deficiencia alimentaria de los pobladores cordilleranos, en cantidad y calidad, por carencias casi absolutas de protección sanitaria en la zona rural, por la magnitud de las enfermedades, el hambre y el frío hacen estragos en la población rural, Neuquén tiene uno de los mas altos porcentajes en el país de mortalidad infantil y tuberculosis, porque la educación en la zona rural es una

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

ficción, Neuquén tiene uno de los mas altos porcentajes de analfabetismo y deserción escolar por el carácter rudimentario de la vivienda rural y por el alto porcentaje de ranchos infrahumanos, toda la provincia carece de los elementos mínimos de comunicación, Neuquén no tiene un simple teléfono para que el productor de Centenario, por ejemplo, pueda comunicarse con la capital, elevado porcentaje de alcoholismo”, es decir, si a esto le sumamos la falta de puentes y caminos, con estos mínimos datos, nomás, tenemos un acabado panorama de lo que era el Neuquén de esos tiempos, era una provincia con todo por hacer. No era el caso de mejorar los efectos de las causas, sino que había que extirpar las causas para que no se produzcan los efectos y no esperar que los problemas sigan apremiando, ni tener que ir detrás de los sucesos, sino delante de ellos para llevarlos por los cauces correspondientes. Con pocos recursos humanos y materiales, pero con ideas claras, en menos de 10 años se crearon sofisticadas instituciones gubernamentales e infraestructura, las que cambiaron la calidad de vida de la población, recaudación de impuestos locales, coparticipación de impuestos nacionales, y percepción de regalías petroleras, creación del banco provincial y leyes de promoción de inversiones, estructuras de salud y educación, universidad provincial, obras sociales, entes ejecutores de minería, aviación y entes de apoyo a la producción, es decir, señor presidente, en menos de 10 años Neuquén estaba de pie y empezaba a dar sus primeros pasos a la tierra de oportunidades (aplausos) y progreso que hoy tenemos el orgullo de vivir (aplausos) . Insisto, a riesgo de ser reiterativo, que no es mi intención hacer un juicio de valores con respecto a las distintas gestiones de gobierno que tuvo que afrontar, pero hay cosas que caen por su propio peso y no hay peor ciego que el que no quiera ver. Todas estas iniciativas, mas tantas otras que omití nombrar, aun siguen vigentes, transformándose con el tiempo en políticas de estado, y creo que esto marca a las claras la estatura de las iniciativas y de la que quien las impulso, como bien lo definía Montesquieu la diferencia entre un dirigente y un estadista, es que el dirigente piensa en las futuras elecciones y el estadista piensa en las futuras generaciones (aplausos). Podríamos estas horas, señor presidente, en el afán de pretender fundamentar con mas amplitud este reconocimiento, que llevaré grabado en mis retinas como un humilde aporte, para que las generaciones presentes y futuras comprendan y comprendamos todos que podemos vivir en democracia, partiendo de la base de que podemos pensar distinto, podemos venir de historias distintas, pero nunca mas eso debe ser impedimento para que trabajemos todos juntos en la recuperación de los valores que hemos perdido como sociedad, nuestro país se debate hoy, mas allá de problemas políticos, o económicos, en un cambalache de valores olvidados, y a decir verdad, señor presidente, me niego a tener que guardar en mi lista de idearios, la recuperación de valores como una causa perdida. Señor presidente, rindo homenaje, simplemente, a un hombre, que con aciertos y errores, virtudes y defectos, equivocado o no, pero que entregó su vida intentando dejarnos a nosotros una provincia mucho mejor que la que él conoció (Aplausos). Para terminar, señor presidente, le voy a pedir disculpas a usted y al resto de los integrantes del Cuerpo, porque me voy a apartar de lo que marca la técnica legislativa y el reglamento interno

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

de esta casa, es decir que no me voy a dirigir a la presidencia, lo voy a hacer directamente a don Felipe Sapag. Estimado Felipe, reciba este humilde homenaje, no de este simple concejal, sino de la Unión Cívica Radical de Neuquén. Muchas gracias, señor presidente. (Aplausos). CONCEJAL PRESIDENTE: Muchas gracias, concejal Baldo. Concejal Horacio Cascino, Fabricio Cascino, perdón, tiene la palabra. CONCEJAL CASCINO: Gracias, señor presidente. Adherir desde ya a las palabras del concejal Baldo, son muchos los logros y los aciertos que uno podría mencionar de don Felipe Sapag, pero creo que sin ninguna duda sus políticas de inclusión social, su esfuerzo por solucionar las problemáticas de la provincia, la contención que brindó a los habitantes tanto como a los inmigrantes de nuestra querida Neuquén, provoca que este proyecto de declaración tenga hasta sabor a poco, por el agradecimiento que todos los neuquinos tenemos para con él. Un dato que no es menor, y que no se ve mucho y que creo todos los neuquinos observamos, son las largas caminatas que don Felipe realiza todas las tardes por la Avenida Argentina hasta la Plaza de las Banderas, solo, pero recibiendo el cariño y el afecto de la gente. Realmente quiero destacar la actitud del concejal Baldo, por la mas acertada decisión de presentar este proyecto de declaración, y agradecer también a una concejal mandato cumplido, Liliana Ortiz, que conjuntamente con la que era en ese entonces la presidenta del Concejo Deliberante, Zulma Reyna, conformaron, dicho por muchos empleados y por mucha gente, de esta casa el mejor Concejo Deliberante que tuvo Neuquén, gracias a Liliana, porque yo siendo un niño entendí lo importante que fue don Felipe para el desarrollo de nuestra provincia. Desde mi banca de UNE, todos los días trato de representar a todos los neuquinos que, como yo, comulgan con sus ideas pero no militan en su partido. Gracias, don Felipe, gracias Liliana, gracias, señor presidente.(Aplausos). CONCEJAL PRESIDENTE: Tenemos en presidencia una nota para ser leída luego por secretaria. Tiene la palabra el concejal Jalil. CONCEJAL JALIL: Gracias, presidente. Presidente, me voy a expresar en nombre del bloque del MPN, en ese nombre quiero hacer llegar a todos los presentes el saludo afectuoso, cariñoso de estos jóvenes concejales entre los cuales yo también me siento joven y cuando dije cariñoso y afectuoso es porque mientras escuchaba todas las palabras que precedieron en el uso de ella, recordaba cuando yo tuve el privilegio de acompañar a Felipe Sapag como su ministro, y él en todos los rincones de la provincia, permanentemente eran estos conceptos, el saludo cariñoso y afectuoso. Presidente, también tengo que, en nombre de mi bloque, agradecer al presidente de la bancada de la UCR que presentó esta iniciativa, oportunamente, esto tiene muchísimo valor para los afiliados, para todos los simpatizantes, para toda la familia del MPN. Esta distinción a la cual acompañamos fervorosamente tiene ese valor, tremendo, de que no fue ninguno de nosotros, del MPN, quien la trajo a esta sesión, a este Cuerpo, a este Concejo Deliberante, así que estamos totalmente reconocidos por ello, presidente. Y sí acá yo tenía para un discurso muy amplio, con muchos detalles, pero después de escuchar al concejal Baldo, esto no lo voy a manifestar, porque considero que sería una falta de respeto a tan brillante exposición que ha hecho el concejal Baldo, que lo ha hecho con afecto, con

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

corazón y con ese reconocimiento, muchas gracias (aplausos). También, presidente, las palabras del joven concejal Cascino, llegan a mi corazón porque recordó a Liliana Ortiz, porque recordó a Zulma Reyna, y yo me transporté a esa época en que tal, en la pantalla si pasamos todas las secuencias de la obra de don Felipe, no va a aparecer Chito Jalil como intendente, va a aparecer como ministro de Felipe Sapag, pero por eso quiero también en este momento recordar que de la mano de Felipe Sapag, con el color amarillo y con los dinosaurios de por medio, pude llegar al municipio de Neuquén (aplausos). Por eso mas que un discurso, quiero que esto se tome como expresiones del corazón. Yo mirando hacia atrás, digo, pero Felipe Sapag no fue en la política un hombre de discurso, fue un hombre de hechos, de realizaciones, de sentimientos, de silencios profundos que manifestaban tod., Don Felipe yo le agradezco tanto cuando usted me convocó y vine desde Zapala y confió en mí, que hoy me siento hasta ingrato, porque también en este momento, de sinceridad recuerdo hace unos años cuando Chela me dijo “no nos abandones, visitanos” y yo he sido ingrato, no he frecuentado la casa de quien me, no solo me hizo caminar bien en el 73/76 siendo diputado provincial, sino que después como ministro y como intendente me enseñó a volar en el ámbito político, así que todo esto, y sobre todo a Chela, sabe que desde mi corazón lo estoy diciendo que fui ingrato, porque hay que, permanentemente, estar cerca de los afectos, mas allá de la policita y mas allá de todas las especulaciones (aplausos). Don Felipe yo recuerdo a don Saludoso Sepúlveda, don Felipe yo recuerdo cuando de Chos Malal salíamos en las doble cabina para recorrer toda la, los parajes, el Alamito, por ejemplo, cuando lo primero que a lo mejor a mi me impactaba y me gustaba era allí cuando nos convidaban la chupilca a las 9 de la mañana, recuerdo todo eso y recuerdo también sus enseñanzas, cuando íbamos en la doble cabina y usted me decía que todavía estaban los vestigios cuando los españoles sembraban el trigo en épocas lejanas. Gracias a don Felipe Sapag yo puede conocer todos los rincones de nuestra querida provincia, y quedó lejos 1917, ese 1917 en Zapala cuando nacía Felipe, quedaron lejos las escuelas rancho, la 64 de Paso Aguerre, que también fue un techo que comencé yo como alumno allí, quedo lejos esa escuela rancho, quedaron lejos las poliomielitis, quedaron lejos la mortalidad infantil del 126, 129 por ciento, con todo esto estoy esbozando toda esa lucha de Felipe Sapag y ese éxito con el plan de salud por ejemplo, cuanto conocí, cuanto aprendí, yo soy un afortunado, soy un privilegiado, y por eso te agradezco, a la gente del bloque, a los concejales de mi bloque que me permitieron manifestarme, yo no digo hacer un discurso, manifestarme con palabras, a lo mejor no muy bien hiladas, pero hacen de que vuelva yo hacia atrás, y quiera resaltar cuando Felipe Sapag, siendo yo su ministro fue amplio, fue grande. Yo recuerdo que encabezaba lo que nació como Movimiento de Acción Política, el MAPO, y yo era ministro de Felipe Sapag, cumplía con las tareas de ministro y por las noches íbamos a hacer las reuniones políticas para esa renovación y esa línea interna, que para bien o para mal, creció con éxito dentro de nuestro partido, pero lo que quiero destacar que Felipe estuvo muy lejos del Maquiavelo y estuvo mas cerca de Dios, por ahí apretando, pero no matando, nos dejó crecer políticamente y

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

esto fue bueno para el partido y para toda la comunidad de Neuquén, mas allá del ejido municipal e inclusive mas allá de los límites de la provincia. Así que, yo tengo muchas anécdotas que podría relatarles, simplemente voy a recordar cuando hacíamos las giras y Felipe Sapag, con Forni y algunos otros funcionarios, se iba en avión, yo como le tenía un julepe tremendo al avión me iba con la excusa de que yo tenía que visitar los parajes intermedios, pero voy a recordar una anécdota cuando volábamos hacia el norte con Forni, don Felipe, y algun otro funcionario, en esos avioncitos de 4 plazas, y me cargaba mucho don Felipe, Horacio Forni, me cargaba mucho porque yo realmente tenía mucho pánico y ellos se reían, y yo recuerdo que una vez dije, si ustedes ríanse pero si nos caemos, cuando vengan a buscar lo queda van a encontrar a tres boludos riéndose y uno muy serio, el serio era yo, van a decir y estos de que se reían cuando el avión se vino a pique. Bueno, yo para salir un poco de todo esto, que es muy lindo en los sentimientos, quiero contar esto que es una muestrita nada mas de todos los lindos momentos que yo viví junto a Felipe Sapag, siendo su ministro de Acción Social y Salud. Nuevamente muchas gracias al concejal Baldo, a todo el Concejo Deliberante y a Cascinito, que recuerdo a su madre junto a Liliana Ortiz, a Zulma Reyna, acompañándome en las campañas que hacíamos en aquellos tiempos, con tanto amor, con tanto entusiasmo, con tanta mística, esa mística que Felipe Sapag nos supo impregnar y que nos conducía al éxito permanente, mas allá de un triunfo político, el triunfo con las personas, y bueno, en estas pantallas, que seguramente vamos a ver hay mucha obra, de cemento, de ladrillos, pero hay una obra tremenda que es la que Felipe Sapag nos enseñó a realizar que fue llegar al alma de cada persona, sobre todo de los humildes. Muchas gracias, presidente. (Aplausos). CONCEJAL PRESIDENTE. Gracias, concejal. Señores concejales, les decía que en secretaría tenemos una nota, un escrito que dejara la concejal Viviana Gerban, anticipando su imposibilidad de estar en el día de hoy, así que si me permiten, por secretaría se le dará lectura. SECRETARIO LEGISLATIVO: Felipe Sapag nace en Zapala el 14 de febrero de 1917, hijo de Canaan Sapag y Nacira Jalil, inmigrantes libaneses que se instalaron en esa ciudad de la provincia en el año 1913. Debió abandonar sus estudios a causa de la crítica situación económica, pero esta limitación no sería, en forma alguna, impedimento para su incansable vocación de servicio, es así que junto a sus hermanos Elías, Amado y José, los hijos varones de la familia, se traslada a Cutral Có, conformando allí una sociedad comercial que creció al influjo de la actividad petrolera que se desarrollaba en esa zona neuquina, pero también empieza a crecer la figura del hombre y sus convicciones. Felipe Sapag es fundador de la cooperativa eléctrica de Cutral Có, del club deportivo de la localidad, que se denominó Centro Cultural y Deportivo Cutral Có, y de cuanta organización comunitaria se puso en marcha por aquellos tiempos. Es anecdótico el hecho de que teniendo solamente 20 años de edad y soltero, fue presidente de la Cooperadora escolar de la Escuela 119 y en 1952 asume el cargo de intendente de Cutral Có, hecho con el cual comienza formalmente la brillante carrera que lo llevo a ser uno de los políticos reconocidos en el país, por su trayectoria y su obra de gobierno. De raíces netamente peronistas, el 4 de junio de 1961 funda el Movimiento

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

Popular Neuquino (MPN) y entre los años 1963 y el 11 de diciembre de 1999, fue gobernador de la provincia de Neuquén en cinco períodos, tres de ellos interrumpidos por gobiernos militares, uno como interventor y dos en los que cumplió el mandato. Pero el legado mas grande que nos ha entregado don Felipe es esta provincia y es esta identidad que tanto nos enorgullece. A él le toco en suerte decidir los destinos de Neuquén, diseñar los sistemas de salud, educación, seguridad, justicia, él debió definir el crecimiento económico de la provincia sobre la base de la explotación de la minería, el gas, el petróleo, la forestación, la energía hidroeléctrica y el turismo, fue él quien debió construir la infraestructura necesaria para el desarrollo, las redes de caminos y servicios, fue Don Felipe quien lucho por promover el poblamiento de esta provincia a través de intensas políticas sociales de empleo y vivienda, fue Felipe Sapag quien le imprimió a todo esto valores de la justicia social, la independencia económica, la soberanía política, el federalismo y muchas otras banderas que supo defender, en incontables oportunidades, de los gobiernos nacionales (aplausos). Y también fue Felipe Sapag quien debió perder dos hijos en manos de la dictadura militar por no doblegar sus convicciones, por no traicionar sus valores, por no ceder a la opresión. Hoy la ciudad de Neuquén lo distingue con el nombramiento de Vecino Ilustre como homenaje a su obra y a su ejemplo de vida, pero la aceptación de Ilustre guarda, además de una expresión de estética semántica, la comprensión mas amplia que sea posible, del motivo o causa del reconocimiento, siendo este, su origen distinguido. Una sociedad que rescata los aspectos positivos de los individuos que la componen, y los exalta, es una sociedad con aspiraciones culturales de formación moral sólida, que considera necesario imbuirse de valores imperecederos, cuyo códigos de conductas sean amplios, pero de perfiles nítidos, que hagan mas humano y digno al hombre. Felipe Sapag sigue siendo, hasta hoy, un político emblemático y fuente de consulta de quienes, seguidores de sus ideas o no, conforman esta noble actividad en la provincia de Neuquén, como él en nuestro partido, el MPN, tenemos hombres y mujeres ilustres que siguen trabajando por la provincia, vaya para él nuestra inmensa admiración y respeto, y que perdure su ejemplo para las generaciones futuras, me alegra mucho que este homenaje se haga en presencia de Don Felipe, porque los homenajes y reconocimientos hay que hacerlos en vida, y así poder disfrutarlos juntos, con alegría, con respeto y cariño Viviana Gerban (aplausos). CONCEJAL PRESIDENTE: Señores concejales, si no hay nadie en el uso de la palabra, quería solicitarles la autorización para hacer una breve intervención desde presidencia, a fin de no incomodar a los presentes que están en los pasillos. Como concejal e integrante del bloque de la UCR, demás esta decir que me siento absolutamente identificado con el discurso, con la intervención del presidente de nuestro bloque, el concejal baldo, y creo que fue una intervención mut destacada, brillante, y fundamentalmente con los conceptos pilares de lo que significo la motivación de llevar adelante este homenaje y poner a consideración, a través de una ordenanza, con el resto del Cuerpo. A los concejales de los distintos bloques, obviamente el agradecimiento por acompañar la iniciativa, con el buen grado que se hizo y obviamente al bloque

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

del partido provincial el reconocimiento por su rescate permanente a su pertenencia partidaria. A mi me enorgullecen o por lo menos me siento orgulloso, de algunas cuestiones en mi vida, una y la principal es ser orgullosamente neuquino, y la otra es pertenecer a la Unión Cívica Radical, y en este proyecto de ordenanza me sentí mas orgulloso que nunca, concejal Baldo, y perdone que le hable directamente, porque creo que correspondía que así fuese y correspondía que si la motivación estaba que la iniciativa se concretara para tener este momento. Indudablemente que se podría hacer otra pieza oratoria, pero me parece que la intervención de Horacio Baldo merece que quede destacada en el diario de sesiones, así que simplemente, mientras Chito recorría en su memoria, tantos años, habló por allá de el Alamito así que quiero entender que han andado por lo del Colorado Pérez, seguro, no me equivoco porque vamos todos ahí, seguramente que ha sido ahí, mientras él recorría yo simplemente levanté la vista y lo ví a don Albino Cotro, y recordé en él, así como recordaba a la familia de el Alamito, recordé simplemente y es una simple anécdota, el día que yo pude conversar por primera vez con don Felipe, que seguramente él no recuerda, pero tampoco tiene obligación de hacerlo, pero yo sí, porque obviamente uno lo veía en los barrios, en la campaña, lo saludaba, pero rapidito como saludo de político, cuando va pasando. El tema es que tuve la oportunidad de conversar algunos minutos con él en una localidad que yo quiero mucho y que Chito siempre hace mención, y en una casa de una familia amiga de don Felipe y que gracias a Dios es una familia que también es amiga y me considera a mi, que es en la casa de los vascos Atilarraga en Picún Leufú, ahí tuve por primera vez la oportunidad de conversar con don Felipe, gobernador de la provincia, entonces creo que esta gente, y voy a hacer lo mismo que hizo el concejal Baldo, me voy a permitir hablarle simplemente al gobernador mandato cumplido, la gente que esta acá don Felipe, le dije al entrar, viene por usted, viene a homenajearlo, junto a este Cuerpo de concejales que tomó esta decisión en una norma legal, que es como establece la Carta Orgánica que debemos hacerlo, pero la gente que está acá vino por usted, vino para saludarlo, vino para manifestarle el afecto y el agradecimiento (aplausos), vino, seguramente las intervenciones lo pueden movilizar o no, lo que sí los movilizó y los motivó es la posibilidad de venir, en un momento determinado, donde el homenaje es para usted, a compartirlo con usted y a manifestar de esta forma el sentimiento, el afecto, el agradecimiento y la gratitud. Y voy a contar una infidencia, porque Doña Chela siempre se nos queda un poquito atrás, y dijo ahí en la escalera, no, si yo siempre un paso atrás, así que yo la tomé del brazo para acompañarla y le dije, no, esto lo tenemos claro, siempre un paso atrás pero siempre dando las ordenes, (risas y aplausos). Así que, queridísimo gobernador mandato cumplido y doña Chela, simplemente, el Concejo Deliberante de Neuquén, los bloques aquí representados por su concejales, sus autoridades, el bloque del MPN, el bloque de UNE, el bloque de Recrear y obviamente el bloque de la UCR, el bloque del concejal Muñoz, no lo vi hoy, recién me doy cuenta, simplemente hemos querido, en esta sanción, decir lo que ya dijeron los concejales preopinantes, Don Felipe Sapag, muchísimas gracias, felicitaciones Vecino Ilustre Felipe Sapag.

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

(aplausos). Solicito un cuarto intermedio por favor, son las 19 horas 40 minutos. Solicitan su intervención, por aclamación, señor gobernador. FELIPE SAPAG: Señor presidente, voy a ocupar el sitial suyo, con mucho gusto. LOCUTOR: Por favor, a los presentes, tomen asiento. FELIPE SAPAG: Señor presidente del Concejo Municipal de Neuquén, señores concejales, autoridades nacionales, provinciales y municipales, militares, de seguridad, señoras, señores. Esto excede en mucho a lo que yo estoy acostumbrado, se los agradezco, se los agradezco de todo corazón, sin la menor duda que hay un exceso de generosidad, pero la acepto, la acepto porque le hace bien a todos. Estoy agradecido, reconocido, al presidente del bloque de la Unión Cívica Radical, el concejal Horacio Baldo, quien inicialmente por teléfono me pidió conversar conmigo y me expresó que el motivo era esta intención, yo le agradecí, le dije que no estaba en mi pensamiento recibir homenajes, ni agradecimientos, sino que, estar con la gente, compartir con ellos, como he compartido siempre lo bueno, lo malo y también la necesidad de vivir tranquilo estos últimos años, me dijo que por favor lo recibiera, que quería explicarme las razones, y yo por teléfono, yo soy sordo, bien sordo, y no entendí bien todas las expresiones de él, pero cuando estuvo conmigo supe que era de la UCR, estaba sorprendido, (aplausos), con él no había tenido relación antes, lo conocí así, nos habíamos hablado, pero superficialmente, bueno, me explico que por algún episodio que él presencié siente la necesidad y que lo había hablado con los demás concejales del bloque, como presidente, de que querían hacer un homenaje a mi persona, y ya con ese sentido, fundamentalmente por venir de la Unión Cívica Radical, acepté, acepté porque con la Unión Cívica Radical, el partido del que yo soy uno de los fundadores estuvo enfrentado durante 45 años, es decir ese enfrentamiento que hay para elegir nuestras autoridades, para resolver los problemas de la provincia, para dirimir todas las necesidades, tan grandes que tenía y tiene Neuquén, siempre hemos tenido buenas relaciones, no solamente con el radicalismo, sino con todos los partidos de la oposición, aun con críticas muy fuertes, con opiniones que respetaban, que respetábamos, porque la UCR es un partido centenario que tiene gran experiencia, este acto lo demuestra, este acto enaltece la figura del concejal Baldo y del bloque de la UCR y del presidente que tan bien preside este organismo. Porque digo esto?, porque no es usual, no es usual que un partido político, adversario, organice un homenaje a un partido que no lo dejó nunca llegar al gobierno de la provincia de Neuquén (aplausos), entonces acá yo realzo la figura del presidente, de Baldo y de los demás concejales de la UCR por la grandeza de su gesto, la grandeza de su gesto, que le hace muy bien, (aplausos), que le hace muy bien a la política, le hace muy bien a la gente, que esta descreída de la política, que cree que no hay nada mas que el interés de tener el poder por el poder mismo, y sin embargo hay gente que mira, que ve, que observa y que propone. A la política de Neuquén esto representa que tiene un nivel de madurez superior al que hay en el resto del país, en el resto de país (aplausos), es un gesto valioso para la política, que sepan tener el coraje de homenajear a un adversario, la próxima vez voy a votar por ellos (risas y aplausos). Quiero hacer alguna reflexión, muy pocas, pero no puedo dejar de

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

hablar de Neuquén, de hablar de la patagonia, y de hablar de nuestro país, así muy superficialmente, pero decirles lo que pienso, que tal vez de los años y la experiencia puede ser útil para todos. Neuquén, igual que toda la patagonia estuvo abandonada durante 60 o 70 años, hubo la Conquista del Desierto, que en realidad fue la matanza que se hizo del pueblo originario, en Neuquén no había absolutamente ninguna posibilidad de bienestar 80 años después de la conquista, gobernadores que no tenían poder de decisión, le negaban a los ciudadanos el derecho cívico, es decir éramos, teníamos el documento pero no lo podíamos usar ni para votar ni para ninguna de las circunstancias, y llegó la provincialización, y con ella la provincia pudo organizar su sistema social, económico, tenía falta de población, falta de todos los elementos fundamentales, pero mas que nada lo grave de la situación era la pobreza con los problemas de la salud y la educación. Había un médico en el norte, en toda la zona norte, había un médico de gendarmería en Aluminé, en San Martín el ejercito tenía médicos, y había uno o dos médicos tradicionales que vivieron en San Martín de los Andes, y salas de primeros auxilios en Neuquén, Zapala, en Junín y Chos Malal, es decir que no tenia protección sanitaria, la gente estaba a la buena de Dios, con los yuyos efectivos de las machis y de las curanderas, y de las madres, que al final aprendían como proteger a sus hijos, y de la educación que solamente tenia lo mínimo indispensable para empezar. Yo naci en Zapala, la escuela N° 3, a la que yo fui, daba clase solamente hasta tercer grado, cuando yo llegue a tercer grado felizmente crearon el cuarto, y después el quinto, el sexto no lo crearon, así que el director de la escuela, don Mercedes Garro, me acuerdo, éramos un grupo de alumnos y alumnas que quedamos en quinto grado, bueno, él se ofreció en sus horas libres durante las horas de clase de darnos los programas y las clases para poder rendir libres después a fin de año, y bueno así lo hicimos y completamos el curso, pero yo explico esto para que vean que es lo que teníamos de educación, escuelas secundarias no había, había en aquel momento en Roca, una escuela salesiana, pero que no tenia secundaria, y después el único lugar que se podía estudiar el secundario era Bahía Blanca, bueno, allí fui yo, no pude terminar porque mis padres estaban en una situación económica que tuve que dejar al tercer año del estudio, así que desde el gobierno yo me di cuenta que los problemas mas graves eran estos dos, la salud y la educación, porque entendía bien que no teníamos futuro, no teníamos futuro sin un pueblo educado, pero a un pueblo educado, que tenia hambre, que no tenia escuelas, un pueblo que no tenia la posibilidad de salud, no podía ser educado, así que había que empezar por la salud, y así lo hicimos. Yo recuerdo bien, que no solamente en una reunión, sino en varias reuniones que teníamos, yo les indicaba a los ministros y a nuestros diputados, que ahí teníamos que poner el esfuerzo, en la salud, que la salud tenia que llegar hasta el ultimo rincón de la provincia y hasta el ultimo poblador que hubiera en esos lugares, parecía una pretensión increíble, porque a cualquiera se le ocurre, bueno, tenemos que hacer esto, pero recorriendo la provincia, hablándole a la gente, diciéndole y mostrando, porque donde encontrábamos un médico lo agarramos, lo llevamos y lo poníamos, aunque sea en un rancho, para que protegiera el lugar, trabajaron

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

incansablemente en esto el ministro de Bienestar Social de aquella época, y médicos que, y 3 médicos que teníamos, el doctor Galo en Chos Malal y no recuerdo el nombre de otro médico que acompañaba al doctor Galo en Andacollo, que hizo una tarea muy importante, bueno, y con el apoyo de médicos conseguimos, ya en el siguiente gobierno, porque yo estuve dos años y medio en el gobierno, después un golpe militar me sacó del gobierno, pero me lo devolvió el general Onganía al poco tiempo, así que de esa manera luego pudimos concretar el plan de salud, tan famoso, que fue reproducido no solamente en las demás provincias sino en América latina, en casi todos los lugares (aplausos), hizo que bajara la mortalidad infantil de 260 que había cuando yo ingrese al gobierno, de 125 que había cuando se inicia el plan de salud luego de cuatro años, y entonces simultáneamente la educación, la educación hicimos, terminamos con las escuelas rancho, que eran prácticamente todas del interior, se hizo escuelas dignas, se crearon escuelas secundarias en todos los lugares, en todos y hasta en el ultimo rincón de la provincia tenia que haber escuela secundaria para que el nivel de la población tuviera la cultura y la capacidad para ir adelante, y simultáneamente creamos la Universidad, porque?, porque todavía no se había iniciado la obra de el Chocón, la empresa tenia la obligación de contratar personal de la provincia, nos pidieron 3 mil obreros, empleados y 300 técnicos y profesionales, ingenieros, arquitectos, médicos, etc., la provincia de Neuquén pudo proveerle, conjuntamente con Río Negro, pudo proveerles solamente de los peones de la obra y 5 profesionales, no había en Neuquén, que había muy poco, fueron los que fueron a trabajar, entonces quedo claro que si seguíamos así íbamos a seguir siendo los peones del país, iban a tener que venir a dirigir gente de otro lugar, la necesidad de tener una educación superior, y como había un principio de inicio, que había fracasado, para las escuelas terciarias, aprovechamos la circunstancia de decidir de hacer reuniones, con gente del Superior Tribunal de Justicia, que habían venido, que eran profesionales conocidos con larga trayectoria en el país, crear la universidad de Neuquén, visitamos a las autoridades que podían ayudarnos, porque no había profesores, entre ellas al obispo, a Monseñor De Nevares, Monseñor de Nevares se enojó conmigo, me dice usted va a crear una escuela de comunistas, porque? digo yo, lo que quiero es la educación, no me dice, gobernador usted no tiene experiencia, yo vengo de Bahía Blanca, ahí únicamente se hacen, se fabrican extremistas, bueno, igual seguimos con la idea, pero no pasaron, pasaron 20 años, si?, y la Universidad resuelve declarar al obispo, doctor honoris causa, y el obispo en esa reunión honoris causa, reconoció que él se había opuesto a la creación de la universidad, reconoció también que el obispo alguna vez se puede equivocar, esta vez se equivocó (aplausos). Bueno, acá me llega un papelito que dice que hace media hora que estoy hablando, así que voy a terminar. Yo quiero decirles que Neuquén es un ejemplo para la patagonia, lo que hace Neuquén, lo han ido copiando, felizmente, no copiando sino imitando, con buena idea y el progreso ha sido casi similar, Neuquén, en este momento es una de las provincias mas importante de la patagonia, pero también una, de igual que las restantes del país, es decir del norte y del este del país que tienen 400 o 500

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

años, nosotros tenemos solamente 50 años, 50 escasos años, así que tenemos que seguir luchando por la patagonia, para que se pueble, para que tenga todos los elementos necesarios por las razones obvias del progreso, de que la gente tenga las condiciones necesarias para vivir con dignidad, y digo esto por una razón política, que tal vez los mas jóvenes la van a poder comprobar, el día que la patagonia tenga 5 millones de habitantes, en este momento tiene escasos 500 mil, las Islas Malvinas van a ser nuestras (aplausos), así que hay que poblar la patagonia, para que las Malvinas sean nuestras, (aplausos), así que hago la profecía de que cuando Neuquén tenga esa cantidad de habitantes, sin operaciones militares, ni acciones diplomáticas, van a volver a la República Argentina, así es el deseo y el propósito (aplausos). Del país, quiero decirles que sigo con atención, por haber vivido toda mi vida en la acción política, que es lo que ocurre en la nación, que ocurre en este momento que son criticas al accionar del gobierno, que no ha hecho otra cosa, que esta reestatizando el banco, que con el campo anda peleándose, hablan de desestabilización, hablan de, y yo digo, les digo a ustedes, amigos, compañeros, señores, que pensemos un poco, queremos volver a la época de Martínez de Hoz?, queremos volver a la época de Cavallo?, queremos volver a una época donde se vendió todo el patrimonio del país?, donde se destruyó la industria?, no quedo una sola industria, la desocupación llegó hasta el colmo del 30 por ciento de desocupados, yo no digo que este gobierno sea bueno, pero mejor que los otros es, así que pensémoslo (aplausos). Con el concejal Horacio Baldo habíamos hablado de que este acto se iba a hacer en los festejos del Día del Inmigrante, ustedes se han excedido y han hecho este magnifico acto, este acto solemne, que me voy a dar cuenta de él dentro de dos o tres días cuando reaccione, porque ahora estoy apabullado Bueno, yo soy hijo de inmigrantes pero por eso quiero hacer un homenaje a los inmigrantes, un eje corto, mi abuelo vino a la Argentina en 1908, hace 100 años, vino con dos hijos, después vino mi padre en 1913, ya casado, con dos hijos también, y simultáneamente se llenó la Argentina de italianos, de españoles, de europeos, de asiáticos, de todas las nacionalidades, porque América era una posibilidad extraordinaria de vida, de paz, la gente huía de la guerra, de la pobreza y de las hambrunas terribles que había en aquel momento en el mundo después de las guerras que continuamente tenían, los inmigrantes, por lo menos mis padres y abuelos vinieron por el ferrocarril, porque el ferrocarril estaba construyéndose, llegaba en aquel entonces a cerca de Neuquén, a Neuquén capital acá, y se instalaron en Neuquén en distintos lugares, en Picun Leufú, en otros lugares, y nacimos los siete hijos que han tenido mi familia, nacimos felizmente argentinos, orgullosos mis padres y nosotros de vivir en este país, este país que nos ha dado todo, si le ha dado a un hijo de un inmigrante que ni siquiera pudo estudiar el secundario que fuera gobernador cinco veces y que merezca un homenaje como este, quiere decir que los inmigrantes hicieron gran parte del país, (aplausos), para ellos vaya mi homenaje (aplausos). Y también esta cerca el aniversario de Neuquén, dentro de pocos días va a cumplir 104 años, y tengo que decir que yo estoy orgulloso de esta ciudad, y ahora mucho mas orgulloso que soy un vecino distinguido (aplausos), así que yo que ya por los

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén

años ando bastante encorvado, voy a sacar pecho y voy a seguir caminando las calles, (aplausos), estoy orgulloso de Neuquén y de su gente, gente magnífica, que ha trabajado, que ha luchado, que ha venido a esta provincia y que ha transformado este lugar en una gran ciudad, la mas importante de la patagonia, y promisoria para seguir progresando, tiene casi todas las necesidades satisfechas, casi todas, sin duda que faltan viviendas, falta agua, pero el conjunto en sí tiene buen nivel de vida, tienen trabajo, tienen todas las posibilidades para estudiar, tienen la salud, etc., así que lo que le pido a Neuquén en este aniversario que sea el padrino del interior del país que esta prácticamente, no digo en pobreza, pero sin el desarrollo necesario o igualitario con la capital, hay que hacer algo, algo importante, por el interior de nuestra provincia, por los caminos, por la infraestructura, por el trabajo, tiene todas las posibilidades, el turismo, la minería, la agricultura por supuesto, la forestación, pero está el interior en una situación, también están desalentados, han pasado casi 10 años que han sido abandonados por el gobierno, confiamos en el nuevo gobierno, confiamos que van a poner todo el esfuerzo, yo he conversado ya con algunos de ellos, Neuquén capital tiene con sus autoridades, yo les pido que hagan el esfuerzo de colaborar para el desarrollo del interior de nuestra provincia, (aplausos). Ayer, yo tuve una descompostura de salud, me internaron, recibí un montón de llamados, felizmente no era nada importante, pero me di cuenta que San Pedro me estaba haciendo una señita, le dije que esperara un poco, que esperara que tenía este homenaje, (risas y aplausos), pero quiero confiarles una intención, o un pensamiento, que a veces conversamos con Chela, mi compañera de toda la vida (aplausos), no tenemos temor de ir a visitarlo a San Pedro, no tenemos temor porque sabemos que vamos a ser bien recibidos, por lo menos con el corazón abierto y buenas intenciones, llenos de errores y de pecadillos, pero creemos que, pero estoy seguro de que vamos a estar cerca de ese gran maestro, amigo de todos, que es Jesús, y también queremos ir para darle un abrazo grande a nuestros hijos Ricardo y Enrique (aplausos), un abrazo grande a Ricardo y Enrique que nos están esperando. No puedo pagarles con nada, este homenaje, muchas gracias (aplausos).- CONCEJAL PRESIDENTE: Señores concejales, si me permiten, siendo las 20 horas 18 minutos permítanme cerrar la sesión especial para culminar luego con el acto protocolar. Siendo entonces, las 20 horas 18 minutos damos por finalizada la sesión especial N° 2 del año en curso, muchas gracias. LOCUTOR. Muy bien, a todos los presente les pedimos que aguarden, que se ubiquen en sus lugares, porque aún tenemos alguna importante sorpresa para compartir, para disfrutar todos, en este homenaje, y en esta posibilidad que tenemos los neuquinos de recobrar un poco de esa historia, vamos a pedir que se sienten , que se ubiquen en sus lugares, continuamos con este acto, hay algo muy lindo para compartir con ustedes y lógicamente para nuestro anfitrión Don Felipe.-

FIRMADO: BURGOS - FERRARI

**ES COPIA FIEL
DE SU
ORIGINAL**

JUAN MARIO LOPEZ
PRO SECRETARIO LEGISLATIVO
Concejo Deliberante de la Ciudad de Neuquén